

El Pueblo Anti-Totalitario se Prepara para la grandiosa manifestación del 1º de MAYO

Las organizaciones obreras, las organizaciones anti-totalitarias y el Partido Comunista han constituido un comité de enlace encargado de organizar la jornada

CONTRA LA 5ª COLUMNA, por el abaratamiento de la vida, por el alza de salarios, luchará el pueblo EL 1º DE MAYO

Los preparativos para la celebración del 1º de Mayo están siendo realizados por un Comité de enlace especial, integrado por representantes de las diversas organizaciones obreras y democráti-

cas. El martes próximo pasado dicho Comité celebró su primera reunión, con la asistencia de delegaciones del Partido Comunista, Sindicato Nacional de Trabajadores del Calzado, Sindicato de Tra-

hadores de la Harina, Asociación de Empleados y Electricistas de las Empresas Eléctricas, Sindicato de Obreros de Construcción, Sociedad de Ebanistas, Carpinteros y anexos, Unión Sindical

de Músicos, Sindicato de Sastres, Unión Campesina y Frente Juvenil Democrático. No asistieron los representantes de la Federación Gráfica Costarricense y de la Asociación de Salones, Cantineros y Similares, a pesar de haber sido convocados. Para esta reunión habían sido invitados todas las organizaciones democráticas y de colonias extranjeras. Sólo asistió un delegado de "Austria Libre", excusándose de participar al comité de Italia Libre y no respondiendo en ninguna forma a la invitación los comités de Acción Republicana, Acción Democrática, Juventud China, Liga

Polonesa, etc. En la reunión del martes del Comité de Enlace pro-1º de Mayo se eligió el secretariado del mismo. Se acordó la cuota económica de cada organización para la financiación de la jornada. El Secretariado del Comité quedó encargado de elaborar un plan de organización de la jornada. Entre los detalles de la organización, está el plan de organizar el desfile por columnas de Sindicatos, Partido Comunista, Unión Campesina, Liga Juvenil, etc. Para tales fines, cada organismo participante se reunirá en sitios diferentes para desfilarse hacia la Plaza del

Pacifico, que es el lugar de concentración general para la demostración del 1º de Mayo. Se acordó celebrar una nueva reunión el domingo, a las once de la mañana, y extender invitación al Sindicato de Choferes y a la Sociedad de Barberos. Cada organización por su parte, inicia sus preparativos para la movilización de sus respectivos afiliados, para la elaboración de carteles, banderas y consignas de lucha. Como en años anteriores, el entusiasmo por la celebración de la jornada del 1º de Mayo es enorme y se asegura un magnífico éxito.

COLONIAS DE CAMPESINOS POBRES EN LA ZONA QUE HABITA LA CARRETERA PANAMERICANA

Pide la Unión Campesina al Gobierno

Reproducimos copia del memorial:

Heredia, abril 14 de 1942. Sr. Secretario de Estado en el Despacho de Fomento y Agricultura.

S. D. Sr. Srío. de Estado:

El Consejo Nacional de la Unión Campesina, en su sesión del domingo próximo pasado, conoció de la respuesta dada por Ud. a la demanda planteada en favor de los campesinos de Curridabat, para la formación de colonias agrícolas en las márgenes de la Carretera Interamericana, tra mo norte.

Tomando en cuenta que Ud. tiene la razón cuando dice que hay impedimento legal para denunciar tierras o enajenarlas, cuando ellas están situadas en una zona de 2,000 mts. de ancho a cada lado del trazado de la carretera en cuestión, y considerando que la intención de los legislado-

res al reservar esa zona, no fué otra que evitar que cayera en manos de terratenientes acaparadores y sirviera en el futuro para desarrollar un plan de colonización agrícola que favorecería a los campesinos pobres, el Consejo acordó enviar a esa Secretaría de Estado una nueva instancia, esta vez con el fin de que el Poder Ejecutivo procediera por su medio a enviar al Congreso uno o varios proyectos de ley de colonización de la zona reservada a que nos hemos referido. En esta forma, no solamente se favorecería a los campesinos de Curridabat que plantearon al primera demanda, sino que se podría también favorecer en grande escala a los campesinos de la provincia de Cartago, interesados en convertirse en colonos independientes.

Aparte de todo lo anterior, el Poder Ejecutivo, al considerar nuestra petición debe tomar en cuenta que nunca como ahora, por las exigen-

cias de la guerra, el país necesita de una amplia política de colonización agrícola. Se repite todos los días por la prensa que es necesario aumentar la producción, particularmente la agrícola; pues bien, he aquí una forma concreta de estimular la producción.

Para terminar, queremos expresar que no dudamos que el señor Secretario de Fomento, que tiene fama de ser de los más activos y progresistas ministros del actual gobierno conste que no repetimos esto por afán de adulación—, acoga nuestras demandas y proceda a enviar a la Cámara las leyes de colonización solicitadas.

Atentamente, por el Consejo Nacional de la Unión Campesina de Lucha por tierras y Créditos,

José Arguedas, Presidente.

H. González, Srío. Nota: el Srío. de Fomento a que se refiere este memorial es don Alfredo Volio Mata.

Los Trusts Sobotean la Unidad Continental Consideraciones alrededor del Día de las Américas

La fecha en que se celebró el Día de las Américas, casualmente tuvimos oportuni-

dad de cambiar impresiones con un compañero nuestro q regresaba de Panamá, donde

estuvo trabajando en la ampliación del canal. De los informes que nos dió este compañero, deducimos que todo el trabajo que se está haciendo por establecer las más cordiales relaciones entre los Estados Unidos y los países de América Latina, por consolidar la política de Solidaridad y de Defensa Continentales, por establecer la más estrecha colaboración interamericana, está siendo sabotada por los procedimientos de ciertas compañías o empresas yanquis. Tenemos que declarar que esto es doloroso en las actuales circunstancias internacionales, por la necesidad que hay de que prive la más estrecha penetración en ideas y en intereses entre los patriotas americanos; pasaron

¿De dónde viene y para dónde va "RENOVACION CRISTIANA"?

Se anuncia una nueva publicación de índole doctrinal católica, que con el título de "Renovación Cristiana" empezará a circular en el país en fecha próxima.

cas, entonces se impone la medida que fué impuesta a esa publicación. NO POR CATORICA SINO POR NAZI.

Esta anunciada publicación nos hace recordar el hecho reciente de la supresión, en buena hora, de La Epoca y decimos en buena hora puesto que La Epoca era un órgano de propaganda nazi en nuestro pueblo cristiano. Entendemos con toda claridad que los católicos costarricenses tengan y mantengan su propia prensa; es su derecho y nadie puede impedirles en la república que lo ejerzan; hacerlo sería violar el principio de libertad de pensamiento. Pero cuando se toma la religión del pueblo para alcahuetear una propaganda política, y en el caso de La Epoca, una propaganda política francamente traidora a nuestras Instituciones democráti-

cas, entonces se impone la medida que fué impuesta a esa publicación. NO POR CATORICA SINO POR NAZI. Es de desear que con "Renovación Cristiana" no ocurra lo mismo. Es de desear que sus directores sean católicos pero que amen la democracia y se sientan en guerra con la Alemania de Hitler; es de desear que en ellos exista la suficiente inteligencia para no dar lugar a que se les cueten en sus columnas los totalitarios anti-cristianos. Las autoridades eclesíásticas están en la obligación de abrir bien los ojos, no sea que los nazis de La Epoca que andan por allí vivos y coaleando, renueven en Renovación su propaganda y traten una vez más de extraviar al pueblo católico identificando la religión de Cristo con la blitzkrieg hitleriana.

Intensificación de los trabajos a Sarapiquí, pide la Municipalidad de Heredia

La Municipalidad de Heredia, en su sesión del lunes próximo pasado, aprobó una moción del compañero Ferreto

para dirigir una instancia a la Secretaría de Fomento para que incluya la carretera a Sarapiquí en su plan vital, intensificando en consecuencia esos trabajos, y para que se restablezcan la cuadrillas que cuidaban el camino de tierra entre Vara Blanca y la Virgen.

Como se sabe, la carretera en cuestión está llamada a habilitar la rica llanura de Sarapiquí, una de las más ricas y más bastas con que cuenta el país. Al presentar su moción, el compañero Ferreto pidió que se llamara la atención del señor Secretario de Fomento sobre el hecho de que ya que la carretera panamericana no beneficiaría a Heredia, era de justicia que cuando menos se incluyera la carretera a Sarapiquí en el plan vital de esa Secretaría.

Pierre Laval en el Gobierno de Francia Fracaso de la política de apaciguamiento de las democracias

POR ARNOLDO FERRETO

Pierre Laval, el más decidido partidario de la colaboración de Francia con los países del eje, ha regresado al fin al Gobierno de Francia. Su llegada significa que la Francia de Petain se prepara para aliarse, decidida y definitivamente, con los países del eje. Pero además de eso, el regreso de Laval, Quisling, en Malaca, Sumatra, Java, etc. Pasaron por alto que Petain permitió que Rommel llevara refuerzos a Libia a través de Tunisia, salvando así a los ejércitos alemán e italiano del norte de África de un colapso total. Todos los días, la Francia de los traidores de Vichy realizaba un nuevo acto de colaboración con el Eje, pero Inglaterra y Estados Unidos seguían negociando nuevos acuerdos con Petain. De esta

manera, el héroe de barro de Verdún fué preparando poco a poco la entrega total de su patria a los designios nazis. Ahora ya se aproxima el resultado de esa equivocada política. Francia va a abandonar su pseudo-neutralidad que ha venido practicando, para adoptar una actitud de descarada colaboración con Berlín y Roma. Una vez más, se ha puesto de relieve que las contemplaciones y los planganeos para con los enemigos embocados de la libertad y de la de mocracia conducen al desastre. ¿Servirá de algo esta nueva lección? Así lo esperamos, que por lo menos sirva para que la política de "apaciguamiento" practicada también con respecto a la España de Franco, sea sepultada.

En el Aniversario de la República Española

El 14 de abril conmemoramos el XI Aniversario de la República Española. Con tal motivo, renovamos en nuestras columnas la ferviente admiración para el gran pueblo español sojuzgado pacientemente por los traidores en contubernio vergonzoso con las hordas de Mussolini y de Hitler.

Saldamos también en nuestro país a los españoles dignos que estuvieron desde el primer momento y siempre con la causa gloriosa de la República y a los españoles que, expulsados de España franquista, en donde lucharon bravamente, hoy honran a los diversos países americanos en donde forman la anti-falange, en donde están derramando la luz de la gran España Peregrina. Para todos ellos nuestro cordial saludo en esperanza de que el porvenir que ellos actualizan en sus conciencias y en su vida de luchadores les dará la España limpia de traidores y de cavernarios.

Hoy todos sabemos con absoluta certeza que la derrota del pueblo español fué obra de nazifascismo. Hoy no tiene vuelta de hoja que Franco y su pandilla, como Mussolini y la suya, son sirvientes sin honor del amo Hitler. Los falangistas en América, en consecuencia, son los más peligrosos quintacolumnistas metidos sen nuestras patrias; crear otra cosa es ingenuidad pueril o tontería suicida. Por tanto, si de verdad seguimos con la República Española, si de verdad queremos evitarlos sorpresas y traiciones, si de verdad vigilamos por la permanencia de nuestra república, debemos exigir que los falangistas españoles y criollos que nos infestan con su propaganda totalitaria o con el cuento de la hispanidad, sean tratados como quienes son; y sean puestos inmediatamente bajo el control de las autoridades.

Mientras que en la España de Franco se sigue asesinando a los españoles libres, no es justo que los falangistas, en América, anden sueltos libremente y sirvan de mandaderos dóciles a las órdenes de Berlín preparando así el terreno para los golpes totalitarios en América. Por nuestro decoro y por nuestra seguridad, por el decoro de la causa de la libertad en el mundo y en América, esos agentes del totalitarismo, los falangistas españoles y criollos, deben ser metidos en campos de concentración, sin contemplaciones de ninguna especie.

Gran Mitin en el Salón del Partido LUNES 20 DE ABRIL

Hablarán:

ALVARO MONTERO -

LUISA GONZALEZ -

MANUEL MORA



UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No 485 SAN JOSE, C. R.—SABADO 18 DE ABRIL DE 1942 Edición No 485

EDITORIAL

La verdadera

5ª COLUMNA

la constituyen los políticos empuñados en dividir al pueblo en estos momentos de peligro Nacl.

En las postrimerías del Gobierno del señor Cortés, nosotros constatamos y denunciamos este fenómeno: el presidente de la República había sido prácticamente derrocado por su Ministro de Gobernación.

Hace más o menos un año, cuando se hablaba de la elección de Presidente de la Cámara, nosotros dijimos, que el Presidente y sus Ministros Volio y Escalante estaban haciendo un juego político muy torpe, porque todas sus maniobras conducían a que el Dr. Calderón Guardia fuera derrocado de hecho, dos años antes de que terminara su período.

¿Pruebas? Aquí está la caída de don Alfredo Volio de la Secretaría de Fomento a pesar de todos los juramentos de lealtad que el Dr. Calderón Guardia le hizo.

¿Pruebas? Aquí está la caída de don Alfredo Volio de la Secretaría de Fomento a pesar de todos los juramentos de lealtad que el Dr. Calderón Guardia le hizo.

Esto es algo muy grave. Sobre todo, si se toma en cuenta el peligro de carácter internacional que amenaza al país.

¿Nosotros preguntamos a los hombres que dirigen el país: ¿Qué es lo más importante en estos momentos: garantizar el triunfo a un candidato a la Presidencia o unificar al país para que pueda enfrentarse al peligro común?

Que no se nos replique que el Gobierno no es el responsable de este paguillo electorero en que estamos ya metidos.

(Pasa a la pág. 4ª)

Expulsión del compañero Efraim Jiménez Guerrero

En el mes de Agosto de 1941, el c. Efraim Jiménez Guerrero solicitó autorización a este Buró Político para aceptar el cargo de organizar y dirigir el Departamento de Calzado creado por el Gobierno con el objeto de proveer de zapatos a todos los escolares de la República.

El Buró Político estudió detenidamente el caso y por fin resolvió: autorizar al compañero Jiménez para aceptar el cargo público dicho, pero bajo las siguientes condiciones: a) Jiménez debía mantener su militancia activa dentro del Partido y se le señalaba la célula dentro de la cual le correspondía seguir actuando; b) Jiménez debía seguir militando en el Sindicato de Zapateros y actuando conforme a la disciplina de esa organización; c) Jiménez debía rendir informes periódicos al Buró Político sobre sus actividades en el Departamento de Calzado, y consultar sus actuaciones como Jefe de ese Departamento.

Las anteriores medidas perseguían tres cosas: borrar de la conciencia de la clase trabajadora la sospecha de que un dirigente obrero como el c. Jiménez Guerrero pudiera apartarse de la lucha revolucionaria halagado por una posición en el Gobierno; mantener al compañero Jiménez en la lucha revolucionaria; y colocar al Partido en condiciones de poder ser utilizado con las actuaciones de Jiménez Guerrero, ya que, siendo él militante del Partido, sus errores, de cometerlos, tendrían necesariamente que afectar al Partido mismo.

Desgraciadamente el c. Jiménez no ha cumplido ninguna de las condiciones que le fueron impuestas: no milita en la célula que se le asignó; no milita en el Sindicato de Zapateros; no ha rendido los informes periódicos que este Buró le exigió; no ha discutido con este Buró su política frente al Departamento de Calzado.

Ante esta situación, y de acuerdo con las normas del Partido, el Buró Político acuerda: expulsar a EFRAIM JIMÉNEZ GUERRERO de las filas del Partido Comunista por el término de un año.

Publíquese este acuerdo junto con las razones en que se fundamenta.

más en serio que en broma

Las mil y una porquerías que esconden las limpiísimas Aguas de San José

LAS COMISIONES Y LA CAÑERIA DE SAN JOSE

El agua de la Cañería de San José es la mamacita de las aguas. Ni el Agua Dorda del cuento de la Mil y una Noches, ni el Agua de la Eterna Juventud, ni el Agua de Cerrajas, ni el Agua para Chocolate, han sido tan traídas y llevadas como esta agua de nosotros.

A veces, más parece combustible que otra cosa. La gasolina con ser lo que es, no ha despertado en torno suyo tantas discusiones ni ha dejado escapar tantas llamaradas.

Cada vez que el Agua de la Cañería de San José se pone sobre el tapete, aparecen en escena unos técnicos ante cuya sabiduría Dumas y Morley, los científicos que estudian el agua al revés y al derecho, son una chancala.

¿COMO FINANCIAR LAS TRASMISIONES SEMANALES DE RADIO?

A esta pregunta nos han contestado:

Table with 2 columns: Item and Amount. Includes Célula 8 de Mayo, Célula Herminio Alfaro, Periódico TRABAJO, Buró Político, Comité Seccional de San José, Unión Campesina.

¿Qué dicen las otras células?

¿Qué dicen las otras Secciones?

¿Que nos ofrecen los lectores de TRABAJO?

Manuel Moscoa, Srio. de Propaganda.

AGRICULTORES DE MONTEZUMA piden apoyo al gobierno contra las maniobras de los ESPECULADORES

Señor Presidente de la República

Casa Presidencial.

Nosotros los abajo firmantes; todos agricultores y vecinos de Montezuma de Puntarenas; A Ud. con todo respeto venimos a exponer: Somos víctimas del comercio intermediario, con el que por nuestra falta de recursos nos vemos obligados a tratar.

reero de nuestros productos ocupamos sacos que hoy nos cuestan \$ 3.00 cada uno. El flete marítimo nos cuesta 1 colón 60 el saco de ciento sesenta libras; el flete por tierra, dos cincuenta y tres colones; todos estos gastos sumados al costo de cultivo dan por resultado que no nos queda ninguna utilidad.

Estamos enterados de que su Gobierno está empeñado en ayudar al pequeño agricultor. Ponemos en su conocimiento todas estas irregularidades a fin de que Ud. tome las medidas que crea pertinentes para poner fin a tanta in-

justicia que con nosotros se comete.

(firman) José Meza Guido, Leonardo Víctor Zapata, José Cirilo Cortez, a ruego José Inés Salguero, Sr. María Castro Rojas, José Porras Pineda, S. Rovira A., Dolores Bustos, Juan Rafael Bustos, Socorro Méndez, Filemón Cortez, Julio Bermúdez, Agustín Espinoza R., Edén Campos, Emilio Picado, Alexis Segura, Antonio Espinoza, Manuel Ugaldé R., José Castro Segura, Jesús Camareno, Virgilio López, Segundo José Z. Núñez, Evencio Vargas V. S.,

Pedro Adán Duarte Ch., Guillermo Chaves, a ruego Trinidad Ulate Arroyo; Rafael Castro, Cristóbal Rodríguez a ruego Rosarío Vargas Herrera, Enrique Caballero S., Ramón Badilla, Ricardo Castellón, José Jiménez, Rafael Jiménez, Elpidio Vargas, R. Vargas R., Raimundo López, Juan Vargas V., Otiliano Blandón F., Máximo Gómez S., Fausto Abarca R., Francisco Pérez, Antonio López, Teodoro Guido Rivas, Franco Fausto Ruiz, Nolasco Reyes, Rosalío Bravo, Rafael Solís a ruego Enrique Castro C.; y siguen muchas firmas más.

LA MUNICIPALIDAD DE SAN RAMON va a rematar sus tierras en vez de colonizarlas con campesinos pobres

Con fecha 1º de abril del río de Costa Rica una postal año en curso aparece en "Día anunciando el remate de 72

APOYAMOS LAS DEMANDAS de los CHOFERES

El Sindicato de Choferes ha pedido, en colaboración con los dueños de garages, la intervención del Estado para el control del comercio de llantas. El origen de esta demanda es la escasez de este artículo en plaza y la especulación consecuyente que están realizando los comerciantes del ramo. Nosotros vemos con simpatía la gestión de este Sindicato y le ofrecemos pleno apoyo. Efectivamente las llantas se han vendido escaseando en los últimos tiempos de tal manera que los precios que han alcanzado resultan casi fantásticos. Llantas

que valían antes de la intervención de los Estados Unidos en la guerra solamente ciento cincuenta colones, ahora piden hasta quinientos y seiscientos colones. Pero si es de por sí grave el alza demerced de los precios, lo es todavía más la escasez total de que está amenazado el mercado. Nosotros sugerimos a los compañeros choferes las siguientes medidas para afrontar el problema: 1º, confiscación del Estado de todas las existencias de llantas en los almacenes y comercios del ramo, sobre la base de los precios que se manejan en el mercado.

lotes de tierras fértiles, pertenecientes a la Municipalidad de San Ramón, por parte de la misma Municipalidad. Como se ve, esta Municipalidad va a repetir los errores que en el pasado cometieron otras corporaciones en el sentido de rematar por cualquier bagatela las tierras que el Estado les ha regalado, en lugar de pensar en que existen centenares de campesinos desposeídos en su cantón con los cuales se podría colonizar dichas tierras. Nosotros comprendemos que la intención de la Municipalidad ramonense es obtener algunos pesos para realizar algunas obras de progreso local. Pero es preciso que sus miembros se den cuenta de que en la hora que vive el país, es más importante que se forme en los lotes

niencia agrícola, integrada por campesinos del mismo cantón, antes que cualquier otra obra de progreso. Llamamos la atención a los compañeros de San Ramón para que se opongan al remate en cuestión, y pidan que se ofrezcan las tierras al Gobierno para que éste financie y organice una colonia agrícola con campesinos ramonenses. También el Consejo Nacional de la Unión Campesina debía de oponerse a esto.

Hemos siod informados de que los dimeros que se van a obtener con este remate se invertirán en la construcción del mercado de San Ramón. Lo que puede ocurrir es que —dada la situación porque atravesamos, los ramonenses van a tener mercado, pero nada que llevar a él.

Las últimas 10 preguntas de Stafford Cripps

sobre la U. R. S. S., en el presente y en el futuro

(11)—¿CUALES SON LOS OBJETIVOS RUSOS DE GUERRA Y DE PAZ? TRABAJO—UNO

En cuanto se refiere a objetivos territoriales, ya los he discutido. El objetivo de guerra ruso es exactamente el mismo de la Gran Bretaña y de los Estados Unidos de América, o sea la derrota final de la agresión y la defensa del mundo contra una repetición de los acontecimientos de las dos últimas décadas.

Sus objetivos de paz son de reconstruir a Europa y al mundo sobre una base que permita al gobierno soviético llevar a cabo el desenvolvimiento de su país en seguridad y paz. Para este fin, los rusos piensan que se tiene que dar algún castigo a los responsables por las brutalidades de la presente guerra, a fin de hacer comprender al mundo que la civilización está de acuerdo con semejante conducta.

En términos amplios, yo creo que el concepto ruso del mundo de la post guerra puede resumirse diciendo que prevén un mundo en donde la paz estará supervisada por las fuerzas de los Estados Unidos, la U. R. S. S., y Gran Bretaña. Son muy realistas en cuanto al porvenir, y no creen que un simple idealismo liberal podrá bastar para mantener la paz en un mundo en que al amargura de la guerra tardará muchos años en disiparse, y en el que será imposible el desarme en escala que se aproxime al total.

(12)—¿ESTABLECERAN EL COMUNISMO LOS RUSOS

EN LOS TERRITORIOS QUE OCUPEN?

Si por ocupación se entiende la ocupación provisional sin intención de asimilarlos los territorios, entonces la contestación es negativa. Las regiones que juzguen necesario ocupar para garantizar su propia seguridad, las incorporarán como repúblicas autónomas dentro de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas.

(13)—¿QUE SISTEMA ECONOMICO TIENEN LOS RUSOS EN MENTE PARA LA ALEMANIA DE LA POST GUERRA?

El Gobierno soviético en todo momento ha hecho una distinción entre el pueblo alemán y los nazis. Se ha propuesto destruir los nazis y todas sus obras, pero no quiere destruir o intervenir en la vida alemana, si es que en el futuro están contentos de quedarse en casa. Por lo tanto, los rusos no tratarían de imponer determinado sistema económico a los alemanes, provisto que abandonen su apego a Hitler y su Nacional socialismo, que no es más que un disfraz para la agresión y la expansión.

(14)—¿HASTA QUE PUNTO CONSERVA RUSIA SU DEDICACION A LA REVOLUCION MUNDIAL?

Toda persona que piensa o cree haber descubierto la mejor manera de regular y gobernar las comunidades huma-

Véanse las 10 preguntas y respuestas del No. anterior, traduc. de LIFE para 'Trabajo'



nas siente un deseo natural de extender esa práctica sobre la mayor extensión posible. Todos nosotros somos misioneros na-

turales por aquellas cosas en que creemos. Los comunistas rusos creen haber descubierto la mejor manera de organizar

la humanidad para su mayor felicidad, y por tanto desean extender esa influencia civilizadora por todo el mundo así como nosotros estamos tratando de convencer al mundo de que la Democracia Occidental es algo especialmente bueno y precioso. Si es que va a haber un cambio profundo en el sistema económico, los rusos sin duda esperan que se efectuará por métodos revolucionarios, como lo espera también mucha gente. Pero esto no quiere decir absolutamente, que tratarán de usar su influencia política para encender revoluciones en otros países. La verdad es que el caso es lo contrario. Esto lo puedo decir con seguridad por que me lo ha dicho directamente el señor Stalin en persona, y así lo ha declarado públicamente el Gobierno soviético en más de una ocasión reciente.

Los rusos no quieren intervenir en los asuntos internos de otros países. Ellos quieren seguir una política de vivir y dejar vivir. Están contentos y confiados en que el ejemplo de sus triunfos y el mérito de su sistema bastará para persuadir a otros de su valor y para infundirles el deseo de adoptarlo.

Yo quisiera poner todo el énfasis posible en este punto porque Hitler y sus quinta columnistas siempre están tratando de sacar ventaja del temor a la llamada "bolchevización" de Europa, para debilitar la alianza de sus enemigos.

(15)—¿TIENE STALIN UN CONCEPTO JUSTO DE LO QUE SON LA GRAN BRETAÑA Y LOS EE. UU.

Esta es una pregunta muy difícil de contestar, puesto que yo creo que aun mi propio concepto de Inglaterra y América es probablemente muy distinto del que tienen muchos americanos e Ingleses.

Yo creo que el señor Stalin está convencido de la determinación del Sr. Churchill y el Presidente Roosevelt por hacer el supremo esfuerzo para derrotar a los nazis. El se da cuenta de que en una democracia como la que tenemos nosotros no es tan fácil movilizar rápidamente el esfuerzo máximo, pero que estamos haciendo lo mejor que podemos por ponerlos en marcha tan rápidamente como sea posible. Sabe que nosotros queremos ayudar, pero talvez no esté muy seguro del límite de esa ayuda. Tampoco tiene todavía seguridad sobre cuál será la actitud que nosotros tendremos para con Rusia cuando se acabe la guerra y haya que emprenderse la reorganización de Europa.

Yo creo que es de máxima importancia para el futuro de la civilización, que se clarifique entre los tres países esta actitud, sin demora alguna.

(16)—¿HAN CAMBIADO CON LA GUERRA LAS IDEAS RUSAS?

Si se quiere decir con esto que los rusos hayan abandonado sus ideas sobre la mejor forma de organización económica de su país, entonces la contestación seguramente es negativa. (Pasa a la pág. 4)

La Libertad y La Independencia sólo pertenecen a quienes las ganan, dijo Roosevelt

La C.I.O. ofrece a los EE. UU. hasta su última gota de esfuerzo

DICCIONARIO: EL CIO COMMITTEE

La campaña para la organización Industrial de acuerdo con el proceso de la industria moderna, fué propuesta por primera vez por John L. Lewis durante una convención de la American Federation of Labor (Federación Americana del Trabajo) celebrada en 1934 en San Francisco de California. Esto no significa que la idea hubiese sido concebida solamente en la conciencia de Lewis: venía más bien de una Pasa a la pág. 4a.

En los Estados Unidos se ha estado llevando a cabo una campaña sistemática contra los trabajadores. Esta campaña ha puesto de manifiesto la labor subterránea de agentes del Eje que operan contra la seguridad de los Estados Unidos. Tales agentes, que militan en las filas de los llamados apaciguadores, han estado tratando de crear desconfianza contra los trabajadores, de despertar contra ellos en los Estados Unidos, mala voluntad y de impedir cualquier legislación que los favorezca. Además han tratado de acharcar a las huelgas la producción todavía insuficiente de la industria de guerra y de ocultar el hecho de que los millonarios de los trusts se inclinan más a Hitler que a la democracia y es q son ellos los q es

bre producción, adoptada en dicha conferencia: Sobre la producción "Los trabajadores americana-

El CIO ha celebrado recientemente una Conferencia de la que damos una breve información. He aquí un resumen de texto de la resolución so-

bre producción, adoptada en dicha conferencia:

Sobre la producción "Los trabajadores americana-

Texto de la carta de Roosevelt

Mi querido Mr. Murray:

En los últimos años los obreros de las grandes industrias de América han obtenido nuevos privilegios y han reafirmado viejos derechos. Hoy día todos esos derechos y privilegios están siendo probados por e fuego. Si nosotros perdemos esta guerra, éstos y todo el resto de nuestros nombres conocidos, amamos

nos se dan cuenta absoluta de la significación de esta guerra. Comprenden que es cuestión de sobrevivir o de ser destruidos, no sólo en lo referente a nuestras instituciones sino a la vida misma. Por esta razón los trabajadores de los Estados Unidos no entran a medias o bajo condiciones y compromisos en el actual conflicto. Para los trabajadores se trata de una guerra total. "El CIO en nombre de sus

millones de miembros se ha comprometido a que los trabajadores darán hasta su última onza de energía y de esfuerzo en esta batalla por la producción. El CIO se ha comprometido a que sean cuales fueren las razones o causas, no habrá interrupción u obstrucción en el trabajo.

"Este compromiso ha sido y seguirá siendo cumplido. Los trabajadores de la nación no permitirán que una sola hora o un solo momento se pierda; las ruedas de las máquinas se mantendrán girando. (Pasa a la pág. 4b)—

PHILIP MURRAY, es el actual Presidente del C.I.O.

DONALD M. NELSON, es el director general de la industria en los Estados Unidos. El Presidente Roosevelt ha delegado plenos poderes en Donald M. Nelson para que movilice "la industria, la mano de obra y todos los recursos pertinentes para la empresa productora más grande de todos los tiempos".

HA MUERTO JOSE DIAZ

Srio. General del heroico Partido Comunista Español

El 20 del pasado mes de marzo murió en la Unión Soviética, a lo 48 años de edad, José Díaz, uno de los mejores y más valerosos hijos de la España auténtica y heroica. Fué el Srio. Gral. del Partido

Comunista Español desde el año de 1932. Leemos la dolorosa noticia en un artículo publicado en la prensa soviética y firmado por amigos y camaradas de José Díaz, cuyos nombres conocemos, amamos

y respetamos. Entre estos nombres están el de Dolores Ibarruri (Pasionaria), Jesús Hernández, Generales Juan Modesto y Enrique Lister, Vicente Uribe, Jorge Dimitrov, André Marty, D. Manuilsky

y William Pieck. Tomamos algunos párrafos de este artículo: "José Díaz, líder de la clase trabajadora de España, alma de la heroica lucha del pueblo. (Pasa a la pág. 4b)—

3.000 en cuotas para la lucha por la defensa de nuestra DEMOCRACIA

ESTE FONDO SE DESTINARA A FINANCIAR:

(una intensa campaña de Radio, la publicación de folletos, hojas sueltas y artículos en la prensa.

Fondo permanente de lucha: Es Ud. demócrata de verdad?

Contra la quinta columna
Por la Unidad Nacional
Por la defensa de la democracia.



Contribuya a crear este fondo permanente, para ayudar a financiar los gastos que demanda nuestra lucha antifascista!

Semanalmente informaremos de las contribuciones que recibamos. Cual célula colocará más cuotas?—Cual militante colocará más cuotas?

Carlos Luis Villalobos
Secretario de Finanzas

VALE C 0.25

No es válido sin el sello

Las últimas...

(Viene de la pag. 3.)...
tiva, La verdad es que la guerra ha demostrado que es la única nación de Europa que ha podido enfrentarse con éxito a las tácticas hitlerianas del blitz. Este éxito se debe, en parte, a la manera en que han venido desarrollando sus industrias de defensa durante un largo período de tiempo, y a su capacidad, bajo el sistema económico que tienen, de concentrar toda la energía productora sobre la prosecución de la guerra. Antes de que fueran atacados, esta energía estaba en parte dedicada al desarrollo pacífico de la prosperidad de su país; y ellos, tomando en cuenta las dificultades con que tropezaron, consideran que el progreso que habían alcanzado era fenomenal. No cambiarán la estructura fundamental de su sociedad; pero como realistas que son, harán reajustes considerables en su maquinaria política y legislativa, si lo creen ventajoso.

Ha Muerto...

blo español contra la banda traidora de Franco, firme defensor de la libertad y de la independencia de España contra la intervención italo-alemana, no está ya con nosotros.
La noticia de su muerte despertará profunda pena entre el pueblo español y entre la clase trabajadora de todos los países.
"En la persona de José Díaz el pueblo español pierde una destacada figura, al organizador del Frente Popular contra el fascismo y la guerra, al inspirador de la unidad de la clase trabajadora y de la unidad nacional del pueblo español."

De él el artículo que José Díaz nació en Sevilla, hijo de un panadero; que entró de aprendiz de panadero desde los 12 años y que muy joven fué dirigente de la Unión de Trabajadores Panaderos.
"José Díaz estuvo bajo el fuego enemigo más de una vez. En muchas ocasiones resistió con las armas en la mano la embestida de la reacción española contra la clase trabajadora. Su valor personal le conquistó gran popularidad entre los trabajadores. Pero este valor no fué sólo un rasgo espontáneo en su firme carácter; se fortaleció y templó al dominar las enseñanzas del marxismo - leninismo y los trabajos del camarada Stalin cuyo leal discípulo fué hasta el último día de su vida."

Se unió al Partido Comunista español cuando la reacción española perseguía y asesinaba a los comunistas y durante la sangrienta dictadura de Primo de Rivera logró restaurar las organizaciones arruinadas del Partido.
En 1936 José Díaz se dio cuenta de lo que las fuerzas reaccionarias de España estaban conspirando con Berlín y Roma. Fué entonces que con férrea constancia comenzó a organizar el Frente Popular que creció hasta constituir una fuerza formidable capaz, durante casi tres años de sostener la guerra de liberación no sólo contra la reacción fascista de España sino también contra el fascismo alemán que ha empapado en sangre la mayor parte de la tierra.

Estuvo enfermo durante dos años y a pesar de su enfermedad luchaba contra el egoísmo de las camarillas de los políticos españoles, que se oponen con sus intrigas y divisiones a la causa de su patria. Se mantuvo en contacto hasta su muerte, con la lucha de su querido pueblo y tuvo la alegría de ver los triunfos del

esta última manera de pensar es capaz de salvar al mundo, y estoy convencido de que el gobierno soviético está preparado para el caso de que nosotros, los que no debíamos estar también nosotros, para olvidar el pasado si son sinceros nuestros deseos para el futuro.

(19)—¿POR QUE RAZON LOS RUSOS MANTIENEN A DISTANCIA A SUS ALIADOS, ESPECIALMENTE A LOS OBSERVADORES MILITARES?
La forma en que está planteada esta pregunta le da una importancia que no le corresponde. La falta de una cooperación estrecha, en la medida en que ha existido, no es más que parte integrante de esa inseguridad en cuanto al porvenir, que ya he tratado en contestaciones anteriores. En mucho, lo que hemos estado haciendo es hacer dos guerras contra el mismo enemigo en vez de hacer una sola guerra contra el enemigo común. Esto es ha debido en parte a los ineludibles factores geográficos y en parte a la dificultad de llegar rápidamente a una estrecha amistad entre gobiernos que han sido en el pasado hostiles o indiferentes entre sí. To dos hemos cometido errores; yo creo que los tres; y estos errores han creado dificultades. Tenemos que vencer esas dificultades antes de poder esperar una cooperación estrecha e íntima. Pero se está desarrollando rápidamente la amistad, y estoy convencido de que la simpatía entre los pueblos de ambas partes es excelente. Ahora les toca a los estadistas de los tres países converger esos sentimientos de amistad en términos políticos de un convenio entre los tres países que defina nuestras relaciones de post guerra y que resguarden a unos y otros de los temores y sospechas que de otra manera podrían imposibilitar la verdadera colaboración.

La Libertad...

(Viene de la pag. 3.)

do todo el tiempo cada día de la semana.

Donald Nelson, dijo:

En el discurso que pronunció Nelson en la Conferencia del CIO se refirió a la parte importante que toca a los trabajadores en la presente guerra y a la necesidad absoluta de que vayan unidos a los otros grupos del conjunto, para conseguir la victoria.

"Estoy interesado ahora en una cosa nada más: lograr la mayor producción de guerra que sea posible, y lograrla en el menor período posible. En lo que a mí se refiere, todo lo demás es secundario. Estoy por todo lo que pueda ayudar en esto y estoy en contra de todo lo que pueda obstaculizarnos."

"Yo sé que hay gente en este país que quisiera aprovechar esta situación de guerra para cercenar los derechos y privilegios de los trabajadores. En cuanto a lo que a mí toca, la tarea de producción de guerra no se ve afectada por eso. Sólo una cosa me interesa: la producción. No formularé ningún intento de usar nuestra necesidad de aumentar la producción como pretexto para echarse sobre el trabajo."

"Nuestra tarea es ganar esta guerra lo más ligero que podamos, sin ser detenidos ni por unos pocos panderos egoístas que andan afanados en proteger sus ganancias o su posición o por unos pocos líderes de trabajadores que poseen sus ambiciones personales o las conveniencias de su partido sobre el bien común y predicando un falso aislamiento."

"En cierto modo, Uds, los trabajadores organizados tienen que correr más riesgos en esta guerra que cualquier otro grupo de América. ¿Qué es lo primero que ocurre cuando los nazis marchan sobre un país? Buscan a los líderes y se apoderan de ellos. No hay nada que pueda suceder en el mundo tan fatal para los trabajadores organizados, como la derrota en esta guerra. Es vuestra guerra, tan como la de cualquiera, y la victoria depende de vosotros en cuanto puede depender de un grupo cualquiera."

Ejército Rojo. Su último pensamiento fué para la victoria del pueblo soviético. Estaba convencido de que estas victorias facilitarían la lucha del pueblo español.

TEXTO DE LA CARTA...

tras libertades americanas, se perderán. Sólo la victoria puede proteger nuestra independencia; si la independencia de cualquiera de nosotros se pierde, la independencia de todos está perdida.

Con los derechos y privilegios van responsabilidades. Estamos aprendiendo en los duros días de la guerra lo que algunas veces es descuidado en los días fáciles de la paz; que la libertad y la independencia sólo pertenecen a los hombres y mujeres que se las ganan y que ninguno de los valores que hacen en América la vida digna de ser vivida, puede ser retenido sino por quienes lo dan y hacen lo que haya que hacer por resguardarlos.

Esto tiene especial interés para los trabajadores organizados—para sus dirigentes y para los hombres y mujeres de la fila. Nuestros trabajadores libres pueden dar a la victoria mucho más de lo que los capataces del Eje exigen de los renuentes músculos de los armados obreros sujetos de Europa y Japón. Gracias a la libertad, gozan de los privilegios que han conquistado. Los trabajadores americanos no pueden menos que salir al encuentro del nuevo desafío de la antigua esclavitud, con valor, con energía y con la determinación de que nada interrumpirá la marcha de nuestro país hacia la victoria sobre los nazis y el Japón.

Muy sinceramente suyo,

FRANKLIN D. ROOSEVELT

Más en serio que en...

(Viene de la pag. 2a.)

pronto ya Truque ha levantado el pedestal para dicha imagen.

Hemos de decir que se murmura que uno de los motivos por los cuales nadie se atreve a llevar a cabo lo que aconsejó el técnico macho y los técnicos honrados de por acá, es que hay unos contrabandistas de agua que van a para a unos beneficios de café. Cosas de las lenguas viperinas. Pero no dejan atrás, cuando los tanques que nos surtían de agua cran los de la Estación, que por el tubo salían tiras de pedregal con todo y pelos, de los chinos que allí se ahogaban? Por eso es que el Gobernador y el eterno Truque oyen las críticas del pueblo y los juicios de los técnicos que aconsejan lo de los medidores, como oyen los sabios los ladridos de los canes callejeros.

DON LEON PACHECO POR ENCIMA DEL BIEN Y DEL MAL...

Don León Pacheco pudo haberse escrito sus enroscadas elucubraciones a propósito del aniversario de la República Española, sin haberse colocado tan ostensiblemente en el fiel de la balanza, ese lugar tan sospechoso hoy día. A través de sus frases esotéricas uno atisba su "ojo cansado" que flirtea, no con Hitler, sino con Mechito y los directores de los Colegios. Se nota el afán de hacer notar que él no es de los "añadidos muchachos americanos" en cuya mollera vino a anidar la idea del gran experimento ruso. No, Pacheco, es un ecléctico al que fastidian profundamente los ismos; como al Gral. Volio y a los jóvenes de los Problemas Nacionales. El, lo más que hace es hacer carantoñas a la familia de los ANTIS (anti-nazismo; anti-bolchevismo), sobre todo cuando estos ANTIS tienen el apoyo oficial.
¡Vaya, vaya, con Pacheco y su posición en el fiel de la balanza!

EDITORIAL (Viene de la pag. 2.)

Partido Republicano Nacional.
Lo que ahora queda por aclarar es lo siguiente: ¿Será propicia la campaña política para las maniobras de la quinta columna? ¿Se atreverán los hombres que mandan a actuar contra ciertos quintacolumbistas si esos quintacolumbistas tienen la habilidad de ligarse con el grupo que tiene cogido por los narices al Presidente?
El Partido Comunista, con base en las reflexiones que quedan hechas, hace un llamamiento de cordura al pueblo y a los políticos. A estos últimos sobre todo, les hace ver que dividir la opinión pública en momentos en que lo que urge es la unidad; que desperdiciar las energías de la nación en debates intrascendentes de carácter electoral en momento en que lo que procede es aplicar todos los recursos vivos con que contamos a la producción, es realizar la obra más acabada de apoyo al quintacolumbismo.

SE APLAZA PARA EL 10 DE MAYO EL PLENO AMPLIADO DEL COMITE CENTRAL

El B. P. del Comité Central acordó, en su sesión próxima pasada, aplazar para el 10 de Mayo la celebración del Pleno ampliado del Comité Central del Partido, en vista de que los preparativos del 1º de Mayo exigen disponer de todo el tiempo posible.

CIO SERA RUSIA EN LA CONFERENCIA DE PAZ?

Esto dependerá del grado de entendimiento, cooperación y amistad que podamos establecer con el Gobierno soviético antes de reunirnos alrededor de los últimos veinte años, y los rusos son realistas; están empeñados en evitar una repetición de los acontecimientos no van a pensar que un simple idealismo sentimental bastará para mantener la paz. Si nosotros estamos igualmente empeñados en afrontar las realidades de la situación, encontraremos en los rusos los más intrépidos aliados y colaboradores. Nosotros debemos considerar su punto de vista, como el nuestro, porque de la mesa verde, Repito que una sana solución no resultará sino de una simpatía y entendimiento mutuos con respecto a los temores que todos los que desean colaborar en el mundo. Yo considero que es de máxima importancia que no dejemos para el último momento la discusión de nuestros puntos de vista referentes a la paz, porque en ese momento será cuestión de llegar rápidamente a la decisión. El futuro de todo el mundo, por lo menos durante nuestra vida, dependerá de lo que se decida en la conferencia de paz. Con seguridad vale mil veces la pena de hacer todo lo posible por que los acuerdos que allí se tomen sean los mejores que se puedan tomar. Para esto es necesaria la discusión de antemano de todos los puntos principales, por los países que juzgarán el mayor papel en mantener la paz después de la guerra, o sean: los Estados Unidos de América, la URSS, al Gran Bretaña...

Forjando el Partido

"Camaradas: Aprended, asimilos el bolchevismo y empujad a los vacilantes! Charlad menos y trabajad más y veréis como todo marcha a pedir de boca."—STALIN.

LOS PRIMEROS EN LA CIRCULACION Y COBRO DE "TRABAJO":

Sección de Alajuela, c. Conteras; Sec. de Turrialba, c. Lpis Mora; Sec. de Turrialba, c. Luis Mora; Sec. de Puerto Cortés, c. José María Zúñiga; Célula Empresa N. 1. Célula Braña Célula Luján, c. Fabián Soto; Emilio Mosca

Mauro Meléndez, Rosa García; Alejandro González, el mejor pregonero: vende 200 periódicos semanalmente. ¿Qué dicen las otras secciones? ¿Qué dicen los otros agentes?

RECORRIDO DE CELULAS: MARTES 21.

Asunto a tratar: Preparación del 1º de Mayo. Célula Luján; Jaime Cerdas, Célula Amado Kojas; Luisa González. Célula 8 de Mayo; Victor Cordero. Célula Juanito Mora; Manuel Mosca. Célula Braña; Manuel Badilla Célula Herminio Alfaro; Carlos L. Villalobos.

El CIO Comi...

(Viene de la pag. 3)

larga lucha de las masas trabajadoras.
Hasta entonces los sindicatos de obreros de la industria habían estado divididos y subdivididos. Por ejemplo: en una fábrica de automotores, los obreros estaban divididos en tantas uniones como actividades; el sindicato de los electricistas, el de los mecánicos, el de los carpinteros, el de los pintores, el de los ingenieros, etc. Esta división ha sido más favorable a los empresarios que a los obreros, porque mantenía a éstos separados dentro de la misma fábrica. No permite los contratos colectivos, alimenta la competencia y la división en vez de la cooperación, hace imposible la expresión efectiva de la voluntad de los obreros, etc.
En cambio las Organizaciones Industriales permiten que todos los obreros de una fábrica sean miembros de la organización. Y luego, todas las fábricas dedicadas a una industria, están unidas en un cuerpo nacional de representantes de dicha industria.

En noviembre de 1935 se reunieron en Washington representantes de ocho uniones internacionales y organizaron el Comité for Industrial Organization (C.I.O.), el Comité para la Organización Industrial.
Hoy día hay millones de obreros afiliados al CIO. Una de sus mayores victorias ha sido el reconocimiento de la organización en las fábricas de Ford en Detroit. Bien sabido es que Ford, como buen simpatizante de Hitler que es, ha sido uno de los más grandes enemigos de la unión de los trabajadores, porque sabe que los obreros unidos forman una fortaleza inexpugnable.

Apoyamos...

(Viene de la pag. 2a.)
mientos de compra; 2º, señalamiento de precios para la venta al menudeo de los stocks confiscados sobre la base de los precios de confiscación; 3º, racionamiento del consumo, dando preferencia a los servicios del Estado, servicios públicos y servicios de camiones de carga y prohibición total de lantaa para carros de servicio particular; 4º, proceder inmediatamente a discutir con la Goodrich la proposición formulada por esta casa para canjear caucho costarricense por artículos elaborados.

(17)—CONSIDERA RUSIA

TODAVIA QUE ESTA SOLA LUCHA CONTRA EL MUNDO ENTERO?

La actitud del gobierno soviético en el pasado ha sido una resultante del comportamiento de otros países para con la URSS, Rusia neutra, y justamente, que se encontraba aislada en un ambiente hostil. Ese sentir era reflejo de una hostilidad externa que se basaba en el temor al "bolchevismo".

En el momento actual se da cuenta que ha surgido una situación que hace posible un cambio, por cuanto somos ahora aliados que luchamos contra un enemigo común. El futuro todavía no está despejado, y aunque los rusos tienen muchos deseos de cooperar en la reorganización de postguerra, aun no están seguros de la actitud de nuestros dos países en esta cuestión.

El Gobierno soviético con seguridad se considera como oponente al mundo entero en el sentido que siente hostilidad o agresividad contra el mundo. Sería mucho más justo considerar la cuestión desde el punto de vista del aislamiento de Rusia por parte del resto del mundo, más bien que de la oposición de Rusia al mundo.

(18)—TEMEN LOS DIRIGENTES SOVIETOS UNA COALICION ALIADA CONTRA RUSIA DESPUES DE LA DERROTA DE LA ALEMANIA NAZI?

Sería exagerado sugerir que existe el temor de tal coalición, pero es necesario darse cuenta de que toda la historia anterior de las relaciones internacionales de Rusia no puede borrarse en un instante, y que por tanto el Gobierno soviético, como ya lo he dicho, tiene muchos motivos para saber cuál va a ser la verdadera situación después de la guerra.

Será que todavía vamos a estar obsesionados por ese temor tan cuidadosamente fomentado, del "bolchevismo"—del Terror Rojo—que tanto ha hecho ya por ayudar a Alemania, o será que estamos preparados para borrar los saldos y comenzar un esfuerzo cooperativo por convertir en realidad la paz del mundo? Es mi opinión que

LOS TRUSTS

(Viene de la pag. 1º)

las repúblicas de este hemisferio. Pero es la verdad. Cada vez que hablamos con un trabajador que regresa de Panamá,—de la Zona del Canal—nos encontramos con que viene poseído de un odio que no disimula hacia los capataces y los magnates yanquis que dirigen y controlan los trabajos del canal, y que este odio es justificado. Vienen indignados porque allá se les trata como trabajadores coloniales; porque allá existe la discriminación racial y racial, no obstante que América y el mundo están luchando contra tales estériles prejuicios. Vienen indignados porque allá se les paga su trabajo, no conforme a su competencia, sino con

forme a su raza y a su nacionalidad. Todo esto nos hace pensar, una vez más, que los peores enemigos de la política de la solidaridad continental, son los trusts imperialistas de los propios Estados Unidos.
Es preciso que nosotros, los que trabajamos por afirmar la política de colaboración interamericana, con miras a la destrucción del fascismo, denunciemos estos hechos muy alto, para que nuestra voz llegue a oídos de los hombres de Gobierno de los Estados Unidos, únicos capaces, en la presente eventualidad, de someter a los trusts que en América Latina realizan un trabajo de despresetig para el gran país del norte, y colaborar así eficazmente en la penetración de la propaganda de la quinta columna.

(20)—¿QUE CLASE DE SO...

Ello dependerá del grado de entendimiento, cooperación y amistad que podamos establecer con el Gobierno soviético antes de reunirnos alrededor de los últimos veinte años, y los rusos son realistas; están empeñados en evitar una repetición de los acontecimientos no van a pensar que un simple idealismo sentimental bastará para mantener la paz. Si nosotros estamos igualmente empeñados en afrontar las realidades de la situación, encontraremos en los rusos los más intrépidos aliados y colaboradores. Nosotros debemos considerar su punto de vista, como el nuestro, porque de la mesa verde, Repito que una sana solución no resultará sino de una simpatía y entendimiento mutuos con respecto a los temores que todos los que desean colaborar en el mundo. Yo considero que es de máxima importancia que no dejemos para el último momento la discusión de nuestros puntos de vista referentes a la paz, porque en ese momento será cuestión de llegar rápidamente a la decisión. El futuro de todo el mundo, por lo menos durante nuestra vida, dependerá de lo que se decida en la conferencia de paz. Con seguridad vale mil veces la pena de hacer todo lo posible por que los acuerdos que allí se tomen sean los mejores que se puedan tomar. Para esto es necesaria la discusión de antemano de todos los puntos principales, por los países que juzgarán el mayor papel en mantener la paz después de la guerra, o sean: los Estados Unidos de América, la URSS, al Gran Bretaña...